

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Rambla de San Juan, 50, entresuelo

Tarragona jueves 4 de Octubre de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1817

NOTA DEL DIA

Cualquiera que desconociendo la situación de España se fijara en los discursos del Sr. Presidente del Consejo de Ministros para darse cuenta de ella, creería que nuestra península atraviesa un período de pasmosa prosperidad, que los presupuestos del Estado se saldán con *superavit* y que las arcas del Tesoro resultan capaces para contener las enormes masas de oro ingresadas por el contribuyente. No otra cosa dejan suponer las ansias reformadoras del Sr. Silvela, que no pasa día sin anunciarnos la terminación de proyectos de dudosa utilidad, en cuya realización pretende gastar sumas enormes que ni el mismo proyectista sabe de dónde podrán salir, como sea del préstamo usurario á que tan aficionados se muestran nuestros gobernantes.

Ultimamente nos ha dado á conocer el telégrafo el pensamiento del Sr. Silvela de construir un nuevo edificio para albergar el Ministerio de Marina, lo cual no deja de ser una idea salvadora para los afortunados mortales de la armada que allí prestan sus servicios y lucen sus uniformes verdaderamente régios. Con la realización de este proyecto, la filoxera desaparecerá de nuestros campos, nuestras bodegas resultarán insuficientes para servir los pedidos del exterior, la crisis que observa desaparecerá inmediatamente y España quedará convertida en una nueva tierra de promisión.

Con proyectos de esta índole el Gobierno no hay duda que regenerará esta abatida España y conseguirá seguramente hacernos á todos felices, si es que los elementos productores no se cansan antes de tanta torpeza y le obligan á retirarse y esperar mejores tiempos para su realización.

Buena prueba de la confianza que todos tenemos en el Gobierno es que apenas anuncia éste un proyecto como el de alcoholes cuando todas las clases interesadas en él se apresuran ya á su defensa en previsión de seguras agresiones y atropellos. De ahí que las fuerzas contributivas vayan continuamente en estado de zozobra, lo cual impide el desarrollo de toda iniciativa y enerva las más potentes voluntades, dándose así el curioso fenómeno de que al *dolce farniente* de arriba corresponda la paralización y la muerte de abajo, que será la herencia que á sus sucesores dejará el nunca bastante ponderado Gobierno del Sr. Silvela.

De nuestra colaboración diaria

LA QUINCENA TEATRAL

Barcelona 1.º Octubre.

Tres han sido las óperas representadas en el Teatro de Novedades durante la segunda quincena del pasado mes de Septiembre; me guardaré muy bien de decir, remediando el conocido refrán que no sabemos si se refiere á la protagonista

de una popular opereta de Offembach ó á otra «Bella Helena», por temor de disgustar á muchos dilettanti, partidarios de las óperas representadas en aquel coliseo; *La Bohème* de Puccini, *Sansone e Dalila* de Camilo Saint-Saens é «Il Trovatore» de Verdi.

La representación de las dos primeras constituyó una pequeña solemnidad artística por tratarse de su estreno... en aquel Teatro.

La afortunada obra de Murger y Puccini continúa gustando inmensamente á todos los espectadores que acuden al teatro para sentir, preocupándose medianamente de las bofetadas recibidas por la técnica.

Cuántas lágrimas no hace verter á las señoras sensibles y también al sexo fuerte—vi el otro día, completamente mojado, el bigote de un antiguo capitán negro—la escena de la muerte de la simpática bordadora Mimi.

El maestro Baratta es el encargado, al frente de una compañía de cantantes nacionales, de darla á conocer á las principales poblaciones de las cuatro provincias catalanas; creo que ya le ha llegado el turno á Tarragona.

El público acude numeroso al teatro todas las noches que se canta en Novedades; de los intérpretes merece mención especial el bajo Rossato, una notable Colline que se ve obligado á repetir siempre *EL ADDIO ALLA ZIMARRA* y la señora de Roma, que disimula bastante la terrible enfermedad que la aqueja.

El veterano «Il Trovatore», ha venido á rejuvenecer á los partidarios de la primera escuela verdiana, filarmónicos que aun recuerdan los triunfos de Tamberlich en esta ópera.

El conjunto resultó bueno, siendo el héroe de la jornada el infeliz Manrique, interpretado con acierto y valentía por el tenor Longobardi; no fué poco el entusiasmo del público después del popular «Madre infelice», que titularé el «Donde vas con mantón de Manila» de nuestros abuelos; Manrique se vió obligado á salvar por segunda vez á su madre, halagado por el entusiasmo de los concurrentes, que le aplaudían por igual un bonito sí natural y su amor filial.

Y como á la segunda va la vencida, el Trovador, recién casado con una dama de la nobleza, cae en poder de su rival el Conde de Luna.

Es verdaderamente dramático el segundo cuadro del último acto, convirtiéndose la escena en una neotafía.

Doña Leonor muere envenenada, la bohemia de satisfacción por haber alcanzado su venganza, el Conde de Luna de una afección al corazón y Manrique de muerte airada.

Conclusión; el cuadro sencillo y sobrio de la muerte de Mimi, impresiona más al público de fines del siglo XIX.

Referente á la obra de Saint Saens, se ha suscitado una cuestión que resolverá quien tenga autoridad para ello ¿Es «Sansón y Dalila» mucha ópera para el marco del escenario del teatro de Novedades?

Conozco á un aficionado que con su preocupación de romper este nudo gordiano artístico se ha olvidado de su novia.

Longobardi, está cada día más seguro de su parte; la Sra. Dalila, á juzgar por su mímica algo fría no está aún convencida del encargo recibido de seducir á Sansón; el gran sacerdote es poco partidario de la guerra civil.

La Sra. Ceresoli y el tenor Longobardi cantaban por primera vez la ópera de Saint Saens; Sansón y Dalila les procurará mayores aplausos de los hasta ahora recibidos en cuanto dominen la partitura y la parte mímica.

El director de orquesta alterando los tiempos y descuidando el colorido y las gradaciones que dan realce á la música casi sinfónica de Saint Saens.

El popular teatro catalán de la calle del Hospital inauguró su temporada de invierno el 22, antevíspera de la fiesta mayor, que ha resultado anónima, si se tiene en cuenta los muchos festejos que hubiesen podido celebrarse.

Merece alabanzas la empresa por haber escogido para esta función la obra póstuma de Federico Soler—haré constar, entre paréntesis que, las obras del monumento dedicado á Serafi Pitarra, están en plena actividad, cosa que hace augurar podrá inaugurarse á últimos del siglo XX—*Lo Compte L' Arnau*, estrenándose después un juguete de D. J. Got y Anguera *La Didela*, mas serio que cómico.

La nueva comedia de D. Teodoro Baró «La Neboda» fué recibida con aplausos la noche de su estreno, el 25 de Septiembre.

Su argumento no da lugar á sorpresa alguna, por adivinarse ya en las últimas escenas del primer acto.

Sin ser completamente originales, algunos de los tipos están bien trazados y llevan el sello de la personalidad de este notable escritor.

Nando d' Altafulla es un embustero con gracia; desde hoy reemplazará al *Andaluz del Clot*; D. Teodoro Baró lo ha trasladado á Altafulla.

El Sr. Tayabas tiene un pequeño parentesco con aquel personaje de la zarzuela «Tío, yo no he sido».

El acto segundo es el más interesante.

El teatro de Cataluña abrió igualmente sus puertas el 22 de Septiembre, viéndose totalmente invadido por los aficionados al género chico.

La nueva campaña cuenta con un buen director, el Sr. Pinedo, actor de excelentes condiciones y de una imaginación tan fértil que es á veces un gracioso colaborador para los autores.

Bien hubiera podido inspirar algo nuevo á los autores del libreto «*María de los Angeles*», que no se aparta de los moldes ya conocidos en esta clase de producciones; el senado popular aprobó los chistes muy en carácter, saladísimos algunos de ellos; calculen ustedes que la escena se desarrolla entre gentes de la costa del Cantábrico.

Se ha reproducido «El Cabo primero» para lucimiento de D.ª Teresa Bordas, que cometió últimamente una infidelidad al género chico, cantando «*Cavalleria Rusticana*».

Se me olvidaba consignar que la música de «*María de los Angeles*» es del afamado maestro D. Ruperto Chapi, poco afortunado en cuestión de solfas desde el estreno del «*Curro Vargás*» y «*La Cara de Dios*».

Menos afortunado fué el estreno verificado la misma noche en el teatro de

la gran Vía «José Martín el Tamborileo», letra de Fiacro Irayzoz y música del maestro Gimenez; á pesar de ello ha continuado figurando en el cartel, vencida ya la primera impresión.

La empresa de esteteatro anuncia para mañana el estreno de «*La noche de la Tempestad*»; veremos si será mejor que darse en casa en noches de tempestad.

El popular Tivoli, convertido en circuecstre, continúa viéndose concurrido. Es increíble lo mucho que han calculado los *ecuyers amateurs* para lograr descubrir el secreto del perro calculador.

Juan Persi.

Correo de Madrid

2 Octubre de 1900.

En Placencia se ha desbordado el río Jalón, inundando la parte baja de la población.

—Se han declarado en huelga en Lugo, reclamando la jornada de nueve horas, 200 obreros ebanistas y herreros.

—En Valladolid ha almorzado hoy con varios individuos del Directorio de la Unión Nacional el señor Paraíso, tratándose del mitin que van á celebrar en Cádiz.

—Por haberse negado los patronos á pagarles á mas de 25 reales por millar, se han declarado en huelga los pescadores de sardina de Gijón.

—Mañanasale para Barcelona el conde de las Almenas.

—Ha conferenciado con el presidente del Consejo el Sr. Ferrer y Vidal.

—Dicen de Roma que el Papa ha recibido á 30.000 peregrinos franceses, alemanes y suizos. También recibió á más de 1.000 españoles, entre ellos prelates españoles cardenal Casañas, obispos de Barcelona, Tarazona, Solsona y otros.

—En una casa de la calle del Acuerdo una niña de cinco años de edad fué muerta por su madrastra á consecuencia de los malos tratos.

—En Granada se ha suicidado, disparándose un tiro de Mauser, el sargento de infantería Rogelio Peláez.

—En Alicante una chispa eléctrica cayó en el teatro matando á un niño.

—Se ha recibido en Viena la circular que el ministro de Negocios extranjeros de Francia, M. Delcassé, ha dirigido á las potencias sobre los asuntos de China.

La nota circular contemporiza con las de Rusia y Alemania, creyéndose fundamentalmente que Rusia, Alemania y el Japón

la aceptarán como término medio y conciliador.

—Ha sido nombrado conónigo de Cádiz D. Indalecio Cotabino.

—Comunican de Santa María (Cádiz), haber sido encontrado en su propia casa el cadáver de un anciano, suponiéndose que el autor del crimen es el hijo de la víctima.

Hasta mañana.—X.

Correspondencias

Almóster 1.º de Octubre de 1900.

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO.

Muy señor mio: Brillantes como era de esperar han resultado las fiestas que en honor á San Miguel ha celebrado el importante pueblo de Almóster durante los días 28, 29 y 30 de Septiembre último.

A las doce en punto de la mañana del último viernes, dieron principio los festejos con un gran repique general de campanas en la parroquia de San Miguel Argangel, disparándose acto seguido una prolongada *tronada*.

Las solemnes vísperas celebradas por la noche, en honor al Santo, viéronse concurridísimas de fieles, á las que asistió el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde nuestro estimado amigo D. Jose Fort.

En los divinos oficios celebrados los días 29 y 30, una nutrida orquesta compuesta de distinguidos profesores de Reus y La Selva, bajo la dirección del eminente violinista D. Florencio Cogul y su hermano D. Feliciano, acompañada de la capilla de canto de nuestra Basílica que dirige el maestro Sr. Gols, ejecutaron magistralmente las misas de los compositores Sres. Bordere y Marcadante, respectivamente.

El distinguido orador sagrado Rdo. Vives, hermano del Sr. Cura párroco de dicho pueblo, dirigió los dos días desde el púlpito la palabra á los fieles, pronunciando elocuentes sermones, que produjeron un agradabilísimo efecto á los oyentes.

A dichas funciones religiosas asistió también la Corporación municipal, precedida de la orquesta, que tocó alegres marchas de la danza del país llamada «*Ball de San Abdón y San Senen*».

Las procesiones celebradas en la tarde del sábado y mañana del domingo, viéronse concurridísimas.

A la salida de los oficios el «*Ball de San Abdón y San Senen*», organizado por distinguidos jóvenes de aquella localidad, representó en el tablado levantado al

8 FOLLETIN DEL DIARIO DEL COMERCIO

puerta Capena. Y atiende: el año último me acordé de Asclepias, á causa de mi vejiga. Recurrí á sus sacerdotes, hicieron éstos toda suerte de sortilegios, y mi vejiga empeoró. Y es que son unos charlatanes. El universo descansa en la farsa, y la misma vida mentira y farsa es. El alma, una ilusión. No obstante lo cual, el principio de toda sabiduría consiste en distinguir las ilusiones agradables de las que no lo son. En mi casa tienes un ejemplar. Hago calentar mi estufa con leños de cedro, salpicados de ámbar, porque prefiero los buenos á los malos olores. En cuanto á Venus Ciprina, á quien tú igualmente has invocado para que me ampare, puede que aciertes. A su protección debo, sin duda, el estar ya casi restablecido de estos dolores en la pierna derecha, que tanto me han hecho sufrir. Es una buena diosa, y espero que tú también, pronto ó tarde, sacrificarás blancas palomas sobre sus altares.

—Si—respondió Vinicio—, las flechas de los Partos no han podido conmigo, y en cambio herido estoy por las del amor, como éste hiere, de un modo imprevisible, á pocos pasos de las puertas de la ciudad.

—Por las Gracias, las de las bancas rodillas! Cuéntame la historia—exclamó Petronio.

—Justamente venía á pedirte un consejo.

¿QUO VADOS?

no servía en la actualidad bajo las órdenes de Corbulon, contra los Partos; pero al terminar la guerra regresó á Roma. Petronio tenía por él debilidad; lo quería porque Marco era un joven de nobles formas, de cuerpo atlético y que sabía, hasta en las energías, conservar—según los mejores principios de la Estética—aquella medida que por encima de todo recomendaba nuestro patricio.

—Salve, Petronio!—dijo Vinicio.—Que los Dioses te colmen de gracias; que sobre ti caigan los dones de Asclepias y Ciprina.

—Bien venido seas á Roma y que el reposo de la paz te sea grato, tras las fatigas de la guerra—repondió Petronio, sacando una mano de entre los pliegues del delicado tejido de algodón en que estaba envuelto.—¿Qué hay de nuevo entre los armenios? Durante tu estancia en Asia, ¿has visitado la Bitinia?

Petronio, famoso por sus gustos refinados y por su amor á los placeres, había sido hacia años gobernador de la Bitinia; un gobernador excepcional para aquellos tiempos, enérgico y justo. Así que recordaba con gusto el período de su vida en que probó lo que hubiera podido ser, si el antojo le llevara por tales caminos.

—He ido á Heraclea á reclutar gente para Corbulon—contestó Vinicio.

efecto en la plaza de la Iglesia la vida y martirios de dichos santos, cosechando al terminar nutridas salvas de aplausos, que justamente les prodigó el numeroso público que les escuchaba.

Los bailes organizados por la Junta directiva de la sociedad «Los amigos» y por la Comisión de festejos en el ancho y lujoso entoldado levantado en el sitio denominado «La Era», vieronse concurrir a ella, especialmente el día de la tarde del domingo, en el que, mas de 300 parejas se divertían de lo lindo a los acordes de la orquesta dirigida por los Sres. Cogul, que ejecutó bonitos baillables, todos los cuales fueron repetidos a instancia del público.

En las serenatas y alegres pasacalles ejecutados por dicha banda, fueron aplaudidísimas todas las piezas que tocaron.

Debido a la galantería de nuestro particular amigo D. José Roselló, aparecieron profusamente iluminadas las calles de la población con bonitos y artísticos faroles, que producían un sorprendente golpe de vista.

Durante los tres días de fiesta, elevaron gran número de globos aerostáticos con grotescas figuras, haciéndose varios cosos y demás regocijos, todos ellos del agrado del público.

En resumen, los festejos celebrados este año en Almóster, han sido superiores, proporcionándonos tres días de alegres diversiones.

Podremos decir, sin temor de pecar de exagerados, que el pueblo de Almóster se ha visto estos días invadido por los vecinos de los pueblos comarcanos.

Un aplauso a la Comisión de festejos y demás autoridades y entidades que han contribuido a la mayor brillantez de los mismos.

Respecto a la censura que en contra de la Junta organizadora del baile a cargo de la sociedad «Los amigos» se dirigían, procuramos informarnos de la verdad del hecho, pudiendo asegurar a los que se creyeron perjudicados, que la comisión organizó dicho baile tal como los artículos del reglamento de la sociedad previenen y por lo tanto son completamente infundados los cargos que contra la misma se dirigían.

Suyo affmo. s. s. q. b. s. m.

T. Air bell.

Notas de la localidad

En vista de las repetidas quejas que veníamos recibiendo de nuestros abonados y que los encargados de nuestra administración desatendían en vez de corregirlas según era su obligación, nos hemos visto obligados a sustituirlas.

Como no hemos podido conseguir que se nos entreguen los documentos de administración, nos hemos visto en la necesidad de montarla de nuevo, por lo cual nuestros suscritores notarán tal vez algunas faltas que deseamos conocer a fin de corregirlas inmediatamente.

Esto, unido a las mejoras introducidas en nuestro DIARIO, creemos que será motivo suficiente para que aumente su circulación notablemente, animándonos de esta suerte a emprender las nuevas

reformas que nuestros suscritores nos indiquen, a todos los cuales rogamos que nos manifiesten sus deseos para dejarlos complacidos.

Nuestro folletín

¿QUO VADIS? es una novela de altos vuelos literarios, eminentemente cristiana y una de las más sublimes producciones modernas, al alcance de todas las inteligencias; huye de la vulgaridad y es el estudio psicológico de un alma, pero profundo, detenido y ameno en alto grado.

El mejor elogio que podemos hacer de tan excelente novela es el de anotar la impresión que ha producido entre el gran público y que la ha colocado entre las obras más populares del universo en escaso espacio de tiempo.

A fin de que nuestros apreciados lectores puedan conservar tan bella joya literaria la hemos empezado a publicar en forma encuadernable, aún a trueque de algún sacrificio.

A las personas que se suscriban al DIARIO DEL COMERCIO se les facilitarán gratuitamente los folletines que hayan sido ya publicados.

En el Ayuntamiento

Por no perder la costumbre, ayer dejó de celebrarse sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal.

La orden del día señalada era la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior.
2.º Registro de los Boletines oficiales.
3.º Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se desestime la petición formulada por D. Francisco Pons referente a la exención de pago de los arbitrios municipales por la última corrida de novillos-toros celebrada en la plaza de esta ciudad.
4.º Instancia de D. Juan Alaban solicitando la plaza de escribiente de la Contaduría municipal.
5.º Otra de D. José Soliano, solicitando permiso para revocar y pintar la fachada de la casa núm. 12, de la Bajada de la Pescadería.
6.º Distribución de multas impuestas por los agentes de la alcaldía.

Ayer fondó en este puerto el vapor «Castor», conduciendo seiscientos toneladas de maquinaria destinada a la fábrica azucarera de Mollerusa.

Se han colocado mecheros Ater en los faroles que alumbran el interior de la Pescadería del Centro.

Merece plácemes por tal mejoría el señor alcalde.

En la presente semana visitará esta capital, aunque por pocas horas, el notable maestro don Enrique Granados, autor de la preciosa ópera «María del Carmen».

Según noticias, se hospederá en casa del conocido comerciante don Antonio Mas.

Con motivo de celebrar hoy sus días el Rey D. Francisco de Asís, las tropas de la guarnición vestirán de gala.

A las ocho en punto de la mañana salió ayer para Tortosa el primer batallón del Regimiento de Almansa.

Despidió a dichas fuerzas el general Sanz y varios jefes y oficiales de la guarnición.

Todas las rías, a la hora de regresar de la pesca las barcas del bon, las calles de la plaza del barrio de San Pedro se llenan de curiosos, reinando una animación extraordinaria en aquel popular barrio.

Ayer, los pescadores, por falta de viento, recogieron escasa cantidad de pescado, que se vendió a un precio bastante elevado.

Ha sido dado de baja en el cuerpo, a su instancia, relevándole del compromiso contraído, el carabnero de la comandancia de esta capital, Baltasar Mesas García.

La Junta del Colegio Notarial de Barcelona, ha dado posesión de la notaría de La Selva, a D. José Loperena.

En virtud de concurso único correspondiente al mes de Enero de 1899, se ha expedido por el Rectorado el nombramiento de D.ª Juana Cruella Tercero para la escuela de niñas de Pira.

Con toda felicidad ha dado a luz una robusta niña la distinguida Sra. María Murtra, esposa de nuestro querido amigo D. Francisco de P. Ballester, vicepresidente de la Comisión provincial. Enviamos nuestra más cordial enhorabuena a los padres de la recién nacida.

Debidamente informados por la Comisión provincial han sido devueltos al Sr. Gobernador de la provincia el expediente relativo a la suspensión de empleo y sueldo del Secretario de Vilanova de Escornalbau, D. Juan Rebull; el recurso de alzada interpuesto por don Magin Freixes sobre nombramiento de un vocal de la Junta del Patronato Roig de Torredembarra y el de D. Pablo Palau Roca y otros vecinos de San Jaime dels Domenys contra el procedimiento que se les sigue para hacer efectivo el cobro de las atenciones municipales del actual trimestre.

Anteayer fué trasladado en Barcelona al hospital un hombre de 29 años, que había perdido el conocimiento, hallándose tendido en la Rambla de Canaletas, frente a la iglesia de Belén.

Llámasse Enrique Salamer, es soltero, natural de esta ciudad.

En el exprés salieron ayer para Madrid nuestro particular amigo el señor barón de las Cuatro Torres y su distinguida esposa.

El Cabildo Catedral recibió ayer un telegrama ordenando se celebren en la próxima semana funerales en sufragio del alma del general Martínez Campos.

Se han concedido 45 días de licencia al torrero tercero, afecto al Baro del Fangal, D. Juan Flaquer, para que pueda atender al restablecimiento de su salud, entendiéndose 30 con sueldo entero y el resto con medio sueldo.

La benemérita de Cená comunica a este Gobierno civil haber detenido en la noche del 30 del pasado Septiembre, en el Monasterio de Poble de Bonifosa, a Julián Fabregat García, natural de la provincia de Castellón y vecino de Alfara, por estafa de 39 cabezas de ganado cabrío, cometida en Pauls tres días antes. Dicho sugeto, junto con las reses, ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Con motivo de hallarse ayer en el barrio de San Pedro buen número de arrieros de Valls y Vilafranca, imperó en dicho barrio gran animación, improvisándose una alegre fiesta y levantándose algunos castells.

A pesar de reunirse suficiente número de vocales, ayer dejó de celebrarse sesión la Comisión municipal de Consumos.

Se había de algún concejal que desobedeció las órdenes del alcalde, quien puso el hecho en conocimiento del señor gobernador civil.

El próximo lunes, día 8 del actual, celebrará su fiesta mayor el pintoresco pueblo de Montrí de Tarragona, celebrándose con tal motivo los siguientes festejos:

A las diez de la mañana en la parroquial iglesia un solemne oficio en el que tomará parte la brillante música de Valls denominada los «Esturichs».

Por la tarde, a las tres, en la sociedad «La Humanitaria», en la sala de Miguel Borrell y en el café de Antonio Boqueras, se celebrarán grandes conciertos, musicales.

A las seis saldrá de la parroquial iglesia la solemne procesión, a que concurrirá el Ayuntamiento.

A las nueve de la noche, escogidas serenatas a las Autoridades.

A las diez grandes bailes en la Sociedad «La Humanitaria», por la banda de la localidad, en la sala de Miguel Borrell por la banda de Falsel y en el café de Antonio Boqueras por la brillante orquesta «Los Esturichs» de Valls, en cuyo local se han introducido grandes mejoras para el mayor bienestar de las fiestas y se ha instalado en la parte de detrás un magnífico entoldado para mayor comodidad del público.

Crónica teatral

Con la hermosa ópera «Faust», del maestro Gounod, ha dado principio a la escabrosa carrera artística la Srta. Joaquina Nougés, viniendo para ello a pisar el modesto escenario de este viejo coliseo en la noche del lunes último.

Bastante bien relacionada con escogida sociedad tarraconense y ante la justa fama de haber sido discípula del inteligente y aplaudido artista, Sr. Labán, despertó el debut de dicha señorita grandísimo interés el cual se vio reflejado contemplando el magnífico efecto que presentaba el salón del Principal, ocupado completamente por distinguida concurrencia.

Seductora y visiblemente emocionada, presentóse en escena la Srta. Nougés, siendo premiada por el público con nutrida salva de aplausos las primeras frases del papel de Marguerita, que aparte de su natural y reconocida emoción, interpretó con suma delicadeza, luciendo la gran escuela de canto que posee.

En el «Aria de las joyas» (tercer acto), fué verdaderamente ovacionada, cayendo a sus pies multitud de flores, cruzando el salón y escenario algunas palomas y ostentando en sus temblorosas manos preciosos bouquets... Al acabarse este acto, tuvo que salir innumerables veces al palco escénico, aclamada por el público, así como su maestro Sr. Labán, recojiendo ambos los lauros a sus constantes desvelos. También fueron aclamados al final de la obra, resultando inenarrable el público en hacer correr el telón.

La Srta. Nougés, muy agraciada, reúne excelentes condiciones para ser una buena artista... Mucha suerte y deseamos admirar cuanto antes sus adelantos!

Y... eliminando a la nombrada, así como al artista Sr. Mestres, que se vio colmado de merecidos aplausos por su acabado «Valentín», la interpretación del «Faust» por las demás partes fué pésima, no arrojando el público, porque comprendió que no lo habían de pagar justos por pecadores...

¡Se acabó la ópera! —PEPITO.

Boletín oficial
Circular del señor gobernador civil
Otra de la Comisión mixta de Reclamación poniendo en conocimiento por Real orden de 27 del mes pasado el sorteo de decimas y partimientos de los 131 hombres señalados a esta zona publicados en el número 214 del Boletín oficial de esta provincia; llamando tan sólo al servicio de armas los reclutas comprendidos en el artículo 31 de la Ley y procedentes de la revisión del año actual que han sido declarados útiles y no les ha correspondido ser excelentes de cupo.

Crónica oficial

Administración Gramal de Consumos

Reaudación habida desde las cuatro de la tarde de anteayer hasta la misma hora de ayer.

Fielato del Puente
Herederos de Monguío 1,097 litros vino, 109'70 pesetas.—Firmo Vives 60 kilos aceite, 12.—Pedro Boada 1,251 litros vino, 125'10.—Juan Ferré 614 litros vino, 61'40.—Enrique Delamo 849 ks. carbón, 5'30.—José Sabaté 30 litros aguardiente, 6.—Isidro Contijoch 1,000 ks. harina, 25.—Magin Vidal 1,400 ks. harina, 35.—José Sentís 600 ks. harina, 15.—Francisco Contijoch 400 ks. harina, 10.—Lorenzo Mestres 400 litros vino, 40.—Lorenzo Mestres 56 ks. aceite, 11.—José M.ª Virgili 493 ks. aceite, 98'60.—Nicolás Vacas 240 litros vino, 24.—Martí Figuerola 60 litros vino, 7'20.—José M.ª Virgili 190 litros vino, 19.—P. Arnaud 4 bocoyes vino, 5.—Luthi, 6 bocoyes vino, 7'50.—Sevil 4 bocoyes vino, 5.

Por partidas menores de 5 pesetas 29'05.

Total 651'05 pesetas.
Fielato de San Pedro
Alberto Gonzalez 270 litros vino, 27 pesetas.—Alberto Gonzalez 140 litros vinagrina, 5'15.—Ferré Saugar 2,092 ks. sardina, 11'51.—Baixeras y Forjís 4,249 kilos sardina, 23'37.—Baixeras y Forjís 372 ks. mojoma, 5'12.—José de Muller 10 bocoyes alcohol, 25.—Luthi Marsel 11 bocoyes vino, 13'75.

Por partidas menores de 5 pesetas 30'56.

Total 141'46 pesetas.

Fielato del Muelle
José Miracle 1,000 ks. harina, 25 pesetas.

Por partidas menores de 5 pesetas 6'20.

Total 31'20 pesetas.

Fielato de Tetuán
Juan Ollé 2,300 huevos, 9'66 pesetas.—Romagosa y Ventosa 6 bocoyes vino, 7'50.

Por partidas menores de 5 pesetas 25'42.

Total 42'58 pesetas.

Fielato del Olivo
Por partidas menores de 5 pesetas 14'72.

Fielato de la Odena
Francisco Igleliás 1,791 litros vino, 179'10 pesetas.—Vicente Igleliás 615 litros vino, 61'50.

Por partidas menores de 5 pesetas 18'80.

Total, 259'40 pesetas.

Fielato de la Canters
Manuel Saéz 180 ks. conserva de verduras, 30'24 pesetas.—Isidro Anglés 55 ks. esperma, 8'25.—Matias Blandinier 40 litros cerveza, 9'70.—Luciana Gómez 50 gallinas, 7'50.—Juan Grau 118 litros vino, 14'16.

Por partidas menores de 5 pesetas 18'75.

Total.—101'88 pesetas.

Matadero
Carne vacuna, lanar y cabría.—Ramón Huguet 4 bueyes de 625 ks. y 14 carne-

6 FOLLETIN DEL DIARIO DEL COMERCIO

—¡Heraclea! Allí conocí una hija de Cólquita, por la que trocaría de buen grado todas las hetarias divorciadas de por acá, sin exceptuar a Popea. Pero esas son historias pasadas de que no quiero acordarme. Dime ahora, por tu vida, qué es lo que ocurre en la frontera de los Partos. No deben ser muy divertidos todos esos bárbaros como Vologese, Tiridates, Triganes, que siguen el ejemplo de rebelión contra Roma desde Aurlano. Yo creo que en su país andan a cuatro piés y que sólo tratan de imitar al hombre en nuestra presencia. Mira, en este momento no se habla de otra cosa en Roma, sin duda por el peligro de ocuparse de asuntos más graves.

—Sin Corbulón, tales guerras terminarían en un desastre.
—¡Corbulón! ¡Por Baco! Ese sí que es un verdadero dios de la guerra, un Marte de cuerpo entero, un gran general, un hombre que es a un tiempo mismo bravo, leal é imbecil. Yo lo quiero mucho, y me mueve a quererlo el terror que inspira su nombre a Nerón.

—Corbulón no es imbecil.
—Sea lo que tú digas. Acaso tengas razón. ¿Y lo que más da? La imbecilidad apenas sí se diferencia en nada de la locura, como decía Pirro.

¿QUO VADIS? 7

Vinicio comenzó a hablar de la guerra, pero oyéndole Petronio, dormitaba. Al notar lo cambió de conversación; le preguntó por su salud.

Petronio frunció el entrecejo.
—¿Su salud?... No muy buena. No estaba, por fortuna, tan en ruina como la del joven Sissena, cuyos sentidos se hallaban tan agotados, que por la mañana, en el baño, preguntaba: ¿Dónde estoy? Y sin embargo, él, Petronio, no regia bien. Precisamente Vinicio acababa de ponerle bajo la protección de Asclepias y Cipriana. ¿De Asclepias! ¿Tenía fe de Asclepias? ¿Sabía siquiera de quién era fruto, si de Arsinoe ó de Coronide? Y cuando se abrigan dudas sobre la madre, ¿qué decir del padre? Dime, sobrino: ¿quién, en los tiempos que corren, puede estar seguro de ser el hijo de su padre?

Petronio sonrió irónicamente y continuó hablando:
—Es verdad. Hace dos años envié a Epidauro tres docenas de mirlos vivos y una hermosa copa. Y es lo que yo me decía: si tal ofrenda no me sana, tampoco de ella me puede resultar mal alguno. Si hay todavía por el mundo gentes que sacrificien a los dioses, a buen seguro que razonan todos como yo. Todos, excepto los carreteros de la

ros de 179'50 ks. y 2 cabritos de 2'60 kilos, 174'96 pesetas.—Salvador Alimbau 18 carneros de 239'70 ks., 54'84.—Marcelino Ibañez 1 buey de 165'60 ks. y 11 carneros de 133'44 ks., 65'5.

Total.—5 bueyes de 790'80 ks., 43 carneros de 552'60 ks. y 2 cabritos de 2'60 ks., 294'85 pesetas.

Carne de cerdo.—Tomás Martí 1 cerdo de 53 ks., 13'74 pesetas.—José Ribot 1 id. de 58 ks., 14'26.—José Balart 1 id. de 81 ks., 20'21.—Juan Molas 1 id. de 186 ks., 25'98.—Cristina Socías 1 id. de 84 ks., 20'90.—Coloma Juval 1 id. de 57 ks., 14'66.—María Figuerola 1 id. de 56 ks., 13'82.

Total.—7 cerdos de 405 ks. 123'57. Total 418'42 pesetas.

Fielat. Central

Manuel Salavera 6 litros vino, 0'72 pesetas.—Pablo Virgili 4.000 ks. despojos y 1.000 ks. legumbres, 20.—Pablo Bové 2.000 ks. despojos, 8.—Tomás Ramón y C. 200 ks. arroz, 4'80.—Manuel Espinach 30 ks. petróleo, 6.

Total 39'52 pesetas. Recaudación total, 1.700'23 pesetas.

Administración gremial DE CONSUMOS

A partir de esta fecha, se procederá al aforo y graduación de las existencias de vinos que figuren en los depósitos de cosecheros situados en casas de campo del término municipal de esta ciudad.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y a fin de que los comisionados de esta Administración obtengan todas las facilidades necesarias al buen desempeño de su cometido.

Tarragona 4 de Octubre de 1900.—El Administrador, E. Llavoré.

Registro civil

NACIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Ninguno.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Pedro ob., Crispo, Lúcido, Marcian y Marcos, mrs., y S. Francisco de Asis fr.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Plácido y Victoria o mrs. Froilán y Marcelino obs. y Maurício ab.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia del Santo Hospital. Su Divina Majestad se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purísima Concepción en la capilla de San Miguel.

CULTOS DE HOY

San Francisco.—Fiesta del Santo Patrón. Por la mañana á las ocho, misa de comunión con plática y á las diez, misa solemne por la capilla del Sr. Gols. Por la tarde á las cinco, Rosario cantado por la misma capilla, Novena del Santo, sermón á cargo del canónigo magistral Dr. D. Antonio Balcells, y goños.

MES DEL SANTÍSIMO ROSARIO

Continúa en las iglesias y horas siguientes, durante el santo sacrificio de la misa.

Catedral.—A las siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y á las doce en el altar de Ntra. Sra. del Rosario.

Enseñanza.—A las seis y cuarto de la mañana.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana y al anochecer con exposición menor.

San Juan Bautista.—A las seis de la tarde con exposición mayor, Trisagio, Rosario, acto de desagravios, mes de Octubre bendición y reserva.

Sma. Trinidad.—A las cinco y media de la mañana y á las cinco y media de la tarde con exposición menor.

San Francisco.—A las ocho de la mañana.

Huérfanos.—A las siete de la mañana.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Santa Clara.—A las siete de la mañana.

Beneficencia.—A las siete de la mañana.

Dominicas de la Presentación A las seis de la mañana.

Descalzas.—A las cinco de la tarde con exposición menor.

Jesús-María.—A las seis de la tarde.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana.

Carmelitas descalzas.—A las siete de la mañana y á continuación se hará el mes de Santa Teresa de Jesús.

San Pedro (Serrallo).—A las cinco de la tarde.

Marítimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Entradas de ayer

De Amberes en 10 ds. v. alemán Nestor, de 986 ts., c. El Klopksa, con cargamento de maquinaria, consignado á los Sres. Boada Hermanos.

De Bilbao y esc. v. español Cabo Espartel, de 800 ts., c. J. Amazagas, con carga general, consignado á D. Mariano Peres.

De San Carlos l. español Teresa, c. V. García, con cargamento de sal, consignado á D. Juan Mallol.

Despachadas de ayer

Para Amsterdam y esc. v. holandés Oberon, c. A. Regoort con efectos.

Para Torredembarra l. español Enrique, c. Borrell, en lastre.

Para Liverpool y esc. v. español Soto, c. E. Olaeta, con varios efectos.

Para Londres y esc. v. inglés Campeador, c. H. Harrison, con efectos.

Para Marsella y esc. v. español Cabo Espartel, c. Amazagas, con efectos.

Movimiento bursátil

CAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores Reales del Comercio de la plaza de Barcelona.

Table with columns: Lugar, Días, Dinero, Papel. Includes entries for London, Paris, Marsella, Amsterdam, Hamburgo, Genua.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with columns: Descripción, Dinero, Papel. Includes entries for Deuda interior, Carpetas prov. A, Obligaciones del Tesoro, etc.

Table with columns: Fecha, Dinero, Papel. Lists dates from 1st July 1882 to 1st July 1894.

(1) Según Real Decreto estas Obligaciones, pueden ignoradas á las de la Serie A.

Bolsa de Madrid

Madrid, 3, 4'45 t. Ayer Hoy

Table with columns: Descripción, Ayer, Hoy. Includes entries for 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

Table with columns: País, Dinero, Papel. Includes entries for Cuba, Filipinas, Banco de España, etc.

Telégrafo y teléfono

(De nuestro servicio exclusivo)

Alianza anglo alemana

Paris 3, 12 u.

Dáse como cierta la formación de una alianza anglo-alemana para el definitivo arreglo de la cuestión china.

La noticia ha producido sensación en Paris, pues se teme que esa actitud de las dos mentadas potencias dé lugar á complicaciones que podrían comprometer la tan cacareada Paz Universal.

Al conocerse esta noticia en bolsa se ha producido alguna vacilación en los valores.

Dúdase, no obstante, de que el rumor se confirme y por eso la baja no se acentuó de la manera que seguramente se hubiera acentuado si en los centros que se reputan por bien informados se hubiese concedido crédito absoluto á la noticia.—París.

Del Transvaal

Paris 3, 12'30 t.

Continúan los telegramas del transvaal dando noticia de la emigración de boers.—París.

Rumores de Paz

Paris 3, 12'50 t.

Acaba de recibirse un telegrama diciendo que lord Roberts ha comenzado á entablar negociaciones de paz con el general boer Botha.

Asegúrase que Inglaterra concederá al Transvaal una autonomía semejante á la de que goza la Colonia del Cabo.

Añade el telegrama que en la parte relativa á armamento y fortaleza las condiciones recuerdan por su dureza á las que Felipe V. impuso á Cataluña.

El telegrama dice que ese rumor corre con mucha insistencia en Londres y que el no ser negado en los centros oficiosos, hace concebir esperanzas de que la noticia sea oficial antes de 24 horas, si la paz es un hecho.—París.

Un fuerte prisionero

Paris 3, 11'28 m.

Telegrafían de Londres que el Daily News ha recibido un despacho de Shanghai, fechado el día 1 diciendo que las tropas aliadas se han apoderado del fuerte de Xang Hay-Kuan.

Paris, 3, 11'45 m.

Los últimos telegramas que se han recibido de Londres dan el siguiente resultado:

M. Balfour ha sido reelegido en Manchester, M. John Bruns en Battersca y M. Labouchere en Northampton.

Han sido elegidos 177 conservadores y liberales unionistas, 35 liberales, 19 nacionalistas y 1 socialista.

Los liberales ganan 7 puestos y los conservadores 6.

De Takon á Manila

Paris 3, 10'13 n.

Se ha recibido un telegrama de Takon fechado el día 29 de Septiembre, en el que se anuncia que 4 000 soldados norteamericanos marcharán inmediatamente hacia Manila, por orden del Gobierno de los Estados Unidos.

ULTIMAS NOTICIAS

Lance.—La crisis de Cataluña

Madrid, 3, 10'50 n.

Acaban de asegurarme que don Juan Urquia, conocido con el pseudónimo de Capitán Verdades, ha tenido un encuentro á sable con el general Ordoñez, del cual ha resultado éste con una grave herida.

El Sr. Ferrer y Vidal continúa gestionando cerca del Banco Hipotecario la consecución de facilidades á los fabricantes para poder hacer frente á la crisis fabril. Para el caso de que fracasen las negociaciones entabladas con dicha sociedad de crédito para el objeto es puesto, se piensa proponer el negocio al Banco de Paris y Países Bajos, el cual se cree que lo tomará en condiciones favorables.

Victoria boer.—Los socialistas

Madrid, 3, 10'48 n.

Telegrafían de Paris que los boers han obtenido una gran victoria en Vildourne, copando un batallón entero de ingleses.

De Bélgica dicen que ha ocurrido una sangrienta reyerta entre la policía y los socialistas, de la cual han resultado varios muertos y heridos, habiéndose practicado numerosas detenciones.

Militares.—Grave denuncia

Madrid, 3, 10'45 n.

El general Ciriza ha expresado su inquebrantable propósito de abandonar la Capitanía General de Madrid, sonando con esto motivo muchos nombres para sustituirle.

Sin embargo, se cree que cuanto se diga sobre este particular resulta prematuro.

El Heraldo de esta noche afirma que el crucero auxiliar «Meteoro» ha sido vendido al Sr. Marqués de Comillas por un millón de pesetas, á pesar de que otras casas formales habían ofrecido por dicho buque mayores cantidades.

Bolsin

Barcelona 3, 10'56 n.

Interior fin mes 72'28. Cuba 1886 86'12. Idem 1890 71'75. Alicante 80'60. Almansas 69'20. Francos 30'50. Esterlinas 32'85.

Madrid 3, 10'20 n.

Negativa del Banco.—Actitud energética

Madrid 3, 10'20 n.

El Banco de España se niega á acceder á las pretensiones formuladas por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona para resolver la crisis fabril. Gestiónase su aceptación por parte del Banco Hipotecario.

Los comerciantes de Madrid, indignados por la actitud en que se colocan los azucareros, confabulados para forzar el alza de los precios, se proponen acudir á los tribunales para desbaratar sus planes.

El Ministerio de la Guerra.—Combinación de mandos

Madrid 3, 10'35 n.

El nombramiento del general Azcárraga para la presidencia del Senado y la consiguiente sustitución del mismo en el Ministerio de la Guerra motivará una extensa combinación de mandos, en la cual se dice autorizadamente que entrarán los generales Marín, Dabán, Macías, Moltó, Gamir y Polavieja. Este último será destinado seguramente á la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina ó bien á la de la Junta Consultiva de Guerra.

Las elecciones en Inglaterra más de los boers.—El servicio militar obligatorio.

Madrid, 3, 10'20 n.

Los boers se han apoderado de un convoy que conducían los voluntarios ingleses en dirección á Pietermaritzburg.

El general Azcárraga ha anunciado su deseo de que se implante el servicio militar obligatorio, á cuyo efecto piensa entregar á su sucesor en el Ministerio de la Guerra su proyecto de crear, como avance, ocho batallones de voluntarios en las capitalidades militares para la instrucción de los mismos; en ellos ingresarán todos los reclutas que se costearan la alimentación y el uniforme y vivirían fuera del cuartel. A los once meses serían licenciados, nombrándose á los que se hubiesen distinguido subtenientes de la reserva gratuita.

Políticas

Madrid, 3, 10'45 n.

Parece que reina mucha maleza fondo entre los prohombres de situación.

El señor Silvela, según el dictamen de personas que se muestran bien informadas, aprobó el presupuesto de Instrucción pública formado por el señor García Alix, cuyo presupuesto ha sido después rechazado por el Ministro de Hacienda señor Allende Salazar, el cual se quejó al señor Silvela de los aumentos introducidos en aquél, contestándole el señor Presidente del Consejo que le devolviera.

Por otra parte el señor Pidal se distancia cada vez más del Sr. Silvela, formulando exigencias que éste juzga difíciles de atender, la última de ellas parece que se refiere al Ministerio de la Guerra, para cuya cartera exige que se nombre á un general amigo suyo. En vista de estos detalles se acentúan los rumores de un próximo rompimiento entre ambos presidentes.—Cuartero

Imp. de E. Pamies

GRAN FÁBRICA DE BRAGUEROS 34, Unión, 34 herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el braguero Articulado regulador y con el tratamiento de las hernias.

Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

CASA MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

ESTABLECIMIENTO Y CLÍNICA DE MEDICINA VETERINARIA

BAJO LA DIRECCIÓN DE

RAFAEL PÍ Y CERVERA

Profesor Veterinario y Subdelegado de Veterinaria del partido de Tarragona.

Sacoso de D. José Pi

En dicho establecimiento encontrarán los clientes todas las ventajas y comodidades en el caso de enfermedad de sus caballerías, especialmente en las QUIRURGICAS, entregándose las caballerías después de una completa curación, á fin de evitar molestias á sus dueños; contando para ello con todos los adelantos de la ciencia, tanto en la parte médica como en la quirúrgica, así como personal competente para el cuidado de las caballerías.

Se admiten ajustados para el herraje y curación á precios reducidísimos.

Especialidad en las enfermedades de los perros.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de carruajes, así como se reparan cuantos desperfectos tengan lugar en los mismos, advirtiendo, que en ninguna parte encontrará el público la solidez y perfección en la construcción como en este, así como los precios tan reducidos, admitiéndose los pagos al contado y á plazos por más comodidad del público.

Calle Misericordia núm. 6 (puerto) PARA LOS AVISOS Rambla de San Juan 68, principal

OSTRAS VERDES DE MIRENNES

Desde hoy se servirán en el antiguo y acreditado establecimiento LAS CAROLINAS, las sabrosas y acreditadas Ostras Verdes de Mirenes

Ostras Verdes de Mirenes Rambla S. Juan.—LAS CAROLINAS.—Rambla S. Juan

CENTRO DE INSTRUCCIÓN MUSICAL DE TARRAGONA

Instalado en el SALÓN AYNÉ, Rambla de San Juan 46, bajos

CURSO DE 1900 Á 1901 Queda abierta la matrícula para ingresar á las diferentes clases de enseñanza musical que empezarán el día 1.º de Octubre próximo.

Martimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO

El movimiento de buques en el puerto de Barcelona para el día 10 de Mayo...

Movimiento bucatil

Table with columns for ship names, destinations, and dates. Includes entries like 'Luz', 'Pinar', 'Marsella', 'Amsterdam', 'Hamburgo', 'Ginebra'.

Boletín religioso

Boletín religioso. Noticias de la Iglesia Católica en Barcelona y alrededores. Incluye menciones de parroquias y eventos religiosos.

Telegrama y teléfono

Algunas noticias telegráficas y telefónicas. Incluye mensajes de prensa y comunicados de autoridades.

DISPONIBLE

Noticias de última hora. Se ha recibido un telegrama de Madrid...

ULTIMAS NOTICIAS

Las libertades ganan 1 punto y los conservadores...

Boletín de Madrid

Table with columns for stock prices and market data from Madrid. Includes entries for 'Caja de Pensiones', 'Caja de Seguros', etc.

El movimiento de buques en el puerto de Barcelona para el día 10 de Mayo...

El movimiento de buques en el puerto de Barcelona para el día 10 de Mayo...

El movimiento de buques en el puerto de Barcelona para el día 10 de Mayo...

Vertical text on the left side of the page, likely containing advertisements or additional news snippets.